

PREPA Toutes options ECG

Résumé Résumé de texte

RAPHAËL

Note de délibération : 19 / 20

Numéro d'inscription

Signature



Né(e) le

Nom

Prénom (s)

R A P H A E L

19 / 20

ecricome

Épreuve: Résumé de texte

Sujet 1 ou 2

(Veuillez cocher le N° de sujet choisi)

Les feuilles dont l'entête d'identification n'est pas entièrement renseigné ne seront pas prises en compte pour la correction.

Feuille 0 1 / 0 1

Numéro de table 0 0 5

La main, rempart de l'humain face au transhumain

La main, proprement humaine, est-elle menacée par un transhumanisme cherchant à dépasser l'animalité humaine?

Le transhumanisme est moins dangereux que la technologisation, qui asservit l'homme en lui permettant de déléguer l'action à des appareils. Il cultive toutefois des images d'Épinal, et suscite un débat polarisé. Entre les opinions extrêmes émerge une critique pointant la volonté de se réserver l'immortalité en réparant et améliorant son corps tel une machine. Le transhumain semble alors supérieur aux humains, plus adapté à un environnement technologisé : les machines auxquelles il déléguait sont désormais en lui. L'idéal transhumaniste est alors un homme amélioré, même s'il ne contrôle pas tout son corps.

Le transhumanisme est cependant contradictoire : l'immortalité recherchée tient plus de la peur de mourir que de la volonté de vivre, et il souhaite protéger d'un futur que le progrès devrait pourtant rendre radieux. La possibilité même de cette protection repose de plus

sur des fantômes naïfs sumatens. Dès lors, à force de modifications, le transhumain reste-t-il humain ? Une telle modification menacerait l'humain en tant qu'espèce, et ce qui rend le transhumanisme problématique, c'est qu'il est pis au sérieux.

Le transhumanisme menace-t-il alors la main, 200
symbole d'humanité ? Si celle-ci peut être imitée dans
certaines fonctions, elle est plus qu'un outil : sa polyvalence
et sa continuité avec le corps sont quant à elles irremplaçables.
Si face à la technologisation, la main tend à être
marginalisée, l'homme peut réguler la technologie. Enfin, 200
si l'aliénation totale de l'homme est impensable,
la disposition de sa main est peu plausible : il connaît
sa valeur.

274 mots